

Maison Brun ou maison carrée La Talaudière

Elle est située à l'entrée ouest de la commune, en face du château de la Sablière. Cette maison fut sans doute édifée vers 1850-60. Construite en pierres locales, elle comporte 3 niveaux, et un grand bâtiment entrepôt. La propriété ceinte de murs comporte un grand jardin. Mais celui-ci a été réduit après la vente de terrains à construire.



C'est en 1886 que Jean Claude Brun, qui réside alors aux Communes Rousses à l'Etrat, acquiert cette maison de maître sise à la Sablière.

Elle avait appartenu à un des directeurs des Mines de La Chazotte, puis à son fils, Mr Descot du Colombier, avocat à Lyon.

Cette date correspond à celle à laquelle il liquide sa société des Docks de la Gare à Saint-Etienne. Il y transfère ainsi certaines de ses activités de marchand de vin à La Talaudière et y réside une partie de l'année.

Les familles Bertrand et Brun se sont alliées lorsqu'à la génération suivante, Louis Bertrand, industriel, a épousé Marie Louise Brun en 1894.

Après le décès de Jean-Claude Brun en 1912, sa veuve Marie Louise née Bertand a conservé cette propriété. Mais la donation partage à laquelle elle a procédé en 1922 l'a attribué à sa fille Marie Louise épouse Bertrand, dont le mari possédait déjà des propriétés à proximité.